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ATA DE REUNIÃO DO  COLEGIADO DO CURSO DE BACHARELADO EM ADMINISTRAÇÃO
PÚBLICA E POLÍTICAS PÚBLICAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DA INTEGRAÇÃO LATINO-
AMERICANA - UNILA

ATA 41 -  COLEGIADO DO CURSO DE BACHARELADO EM ADMINIS-
TRAÇÃO PÚBLICA E POLÍTICAS PÚBLICAS DA UNIVERSIDADE FEDE-
RAL DA INTEGRAÇÃO LATINO-AMERICANA – UNILA

Aos  13  dias  do  mês  de  março  do  ano  de  dois  mil  e  vinte  às  16h  reuniram-se  na  sala  de
professores do Bloco 06 do Ilaesp - PTI,  no município de Foz de Iguaçu, os integrantes do
Colegiado  do  Curso  de  Bacharelado  em  Administração  Pública  e  Políticas  Públicas  da
Universidade Federal da Integração Latino-Americana – Unila, Amilton Moretto, Eduardo Fava
Rubio,  Jamur Johnas Marchi,  Juan Fernandez Agulló, Maria Alejandra Nicolás, Mariá Lopes
Ferraz do Amaral e Maria Lúcia Navarro Lins Brzezinski. O prof. Carlos Henrique Santana está
presente.  O  primeiro  informe concerne  a  situação  do  discente  Júlio  César  Pereira,  que  é
deficiente  visual,  é  necessário que todos os  professores  que dão aulas  para este  discente  se
inteirem  sobre  o  Protocolo  de  atendimento  elaborado  pelo  Núcleo  de  Acessibilidade.  Todo
material deve ser enviado com antecedência para o Núcleo para que este efetue a conversão para
um arquivo  que  pode  ser  lido  pelo  computador  do  discente.  Prof.  Eduardo  informa que  já
lecionou para turma da qual Júlio César fazia parte e que efetivamente o processo de conversão
dos arquivos é complexo e lento,  o software não aceita tabelas e imagens,  por exemplo.  As
provas eram orais e prof. Eduardo gravava e anotava as respostas. O segundo informe concerne
o calendário acadêmico de 2020 que não prevê um dia especial para reposição. O coordenador
sugere que cada docente informe sobre sua necessidade de reposição. O prof. Eduardo informa
que o Sigaa admite que se marque aulas nos dias que são feriados e não admite que se autentique
o plano de ensino sem registrar atividade para os dias que são feriados. O terceiro informe diz
respeito às atividades de recepção dos calouros de APPP. O coordenador aproveita para convidar
todos a participar das atividades de recepção dos calouros na próxima segunda-feira, às 19h, na
sala  B9,  espaço 1,  sala  3  (sala  onde os  calouros  têm aulas  na segunda).  Por  fim,  o  quarto
informe concerne o convite do Conselho Regional de Administração fez para uma palestra em
junho de 2020. O coordenador pede que o prof. Jamur entre em contato com o diretor do CRA
para tratar dos pormenores da palestra. O primeiro ponto de pauta refere-se à reunião com a
PRPPG sobre curso de pós-graduação lato sensu a distância. A UNILA passou a participar dos
editais da UAB e gostaria de oferecer 3 cursos já formatados nas áreas de gestão da saúde, gestão
pública e gestão pública municipal. O curso de saúde coletiva ofertará o curso na área de gestão
da saúde. O curso de APPP tem até o dia 25 de março para completar o PPC, se quiser oferecer
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os cursos, haverá bolsas para coordenador do curso, bolsa para docentes-formadores e bolsas
para  tutores.  A bolsa  de  docente-formador  é  de  1300  reais  para  cada  15h,  sendo  que  cada
disciplina  tem 30h.  O curso  teria  que  ser  oferecido  em 4  polos  (Foz do Iguaçu,  Céu Azul,
Guaraniaçu e  Laranjeiras  do Sul),  a  partir  de março de 2021. O prof.  Jamur informa que a
Solange (que coordena a implementação do EaD na Unila) aguarda a resposta do colegiado e se
dispõe a explicar como funciona o curso da UAB, pois participou de 2 cursos à distância na
UFSC. Prof. Alejandra questiona porque o curso de APPP tem que se responsabilizar pelo curso
EaD, se há editais para docentes e tutores. Jamur explica que o curso se responsabiliza pelo PPC
e pelos editais. Para o prof. Jamur, a oferta dos cursos é interessante para a Universidade, já que
há uma grande demanda no entorno por especialização em gestão pública. Todo o material do
curso já está pronto, o formador tem que atuar no  moodle, gravar vídeo-aulas, fazer plano de
ensino, plano de aula, elaborar provas (inclusive de recuperação e segunda chamada) e atividades
(como temas de fórum). No final da especialização os alunos têm que elaborar TCC, se há 50
alunos por polo, é possível ter 200 TCCs. Haverá bolsas para cada 10 orientações. O problema
maior, segundo prof. Jamur, se dá no momento das bancas pois há grande volume de bancas para
acontecer em curtos períodos de tempo. Prof. Alejandra afirma que se trata de uma excelente
oportunidade para posicionar o curso na região, mas desde 2015 o curso só recebe demandas, tira
nota  máxima  na  avaliação  do  INEP/MEC  e  continuamos  com  apenas  5  professores,  todos
sobrecarregados. Prof. Carlos Henrique comenta há uma grande carga de trabalho no curso. Prof.
Jamur  ratifica  o  valor  das  bolsas,  o  coordenador  do  curso  vai  receber  1400  por  mês,  o
coordenador de tutoria vai receber 1300 por mês, o docente-formador vai receber 1300 por cada
15h.  Prof.  Eduardo comenta que já  participou de curso à  distância  e efetivamente dá muito
trabalho gravar vídeo-aulas,  há uma série  de detalhes técnicos que precisam ser tratados,  os
tutores quando são bons ajudam. Prof. Amilton esclarece que são 12 disciplinas, mas nem todas
precisam ser ministradas por prof. do curso, mas no mínimo alguém do curso teria que assumir a
coordenação do EaD. A prof. Maria Lúcia concorda que o curso EaD seria muito bom para a
Unila e para promoção do curso de APPP, mas pessoalmente não tem condições de participar,
pois já está sobrecarregada com as atividades próprias do curso de graduação, NDE e Colegiado
e pensa que seria mais urgente e importante fortalecer a graduação e elaborar uma proposta séria
de mestrado. Lembra que o nosso curso de graduação não conseguiu eleger um coordenador de
curso,  que  o  prof.  Amilton  assumiu  pro  tempore,  mas  ele  nem  tem  um  vice  coordenador.
Pergunta como o nosso curso de graduação pode assumir mais este encargo de especialização se
sequer conseguimos consolidar a graduação e elaborar uma proposta de mestrado, algo que é
academicamente  mais  relevante.  No  próximo  semestre  não  poderemos  contar  com  2  dos
professores  visitantes,  já  que  os  contratos  do  prof.  Carlos  Henrique  e  da  prof.  Francineide
terminam em julho de 2020. Como não há ainda processo seletivo para contratação de dois
novos  visitantes,  é  muito  provável  que  no  segundo  semestre  6  disciplinas  tenham  que  ser
canceladas,  porque  não  há  professor  para  leciona-las.  Prof.  Juan  lembra  que  assumiu
compromisso com a construção do mestrado,  algo que acredita  que é  estrategicamente mais
relevante para o curso de APPP. Prof. Jamur informa que aceitar a proposta da PRPPG agora
poderia  ser  algo  a  ser  utilizado  como argumento  na  negociação  para  conseguir  mais  vagas
docentes.  O único  momento  em que  não  seria  mais  possível  desistir  do  curso  seria  após  a
publicação do edital de seleção dos estudantes. Na reunião com reitor se falou em cartas de
apoio, e a Solange informa que a portaria de adesão à UAB poderia ser utilizada como forma de
moção de apoio ao curso na hora de pleitear por mais vagas, além de que a AMOP (associação
dos municípios do oeste do Paraná) poderia se manifestar formalmente também. Uma demanda
regional e dos polos pode compor um combo para pleitear vagas, informa a Solange, segundo o
prof. Jamur. A representante discente Mariá pensa que pode prejudicar a graduação, em razão da
carga de trabalho dos docentes atuantes no curso, mas pode ser utilizado como mecanismo para
justificar a necessidade de mais vagas docentes junto ao Ministério da Educação. Prof. Amilton
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ressalta que a questão se refere à possibilidade de poder ou não recuar da proposta. A divulgação
do curso e da Unila junto aos municípios do oeste do Paraná poderia ser muito bom, inclusive
para aumentar o peso do curso dentro da universidade. No entanto, no atual contexto, não há
muita esperança de mais vagas ou de contratações, pois mesmo que haja vagas é possível que o
governo obste contratações. Prof. Alejandra relê o projeto para revisar quais são as disciplinas
específicas a nosso encargo. Prof. Amilton relata que é importante aprender a lidar com EaD e,
eventualmente, montar um curso da própria Unila. Há uma grande demanda por parte do setor
público. Prof. Jamur informa que os tutores recebem bolsa de aproximadamente 700 reais, o que
poderia  ser  bom  para  os  mestrandos  que  vão  se  deparar  com  a  escassez  de  recursos  da
universidade. Prof. Amilton pensa que se o colegiado aceitar, deve-se colocar claramente que só
será oferecido o curso EaD se houver a contratação dos docentes necessários para que não haja
prejuízo para a graduação. É preciso que haja um número suficiente de docentes na graduação
para  garantir  a  sua  qualidade,  somente  se  houver  estas  contratações  o  curso  poderá  lançar
efetivamente o edital de seleção de estudantes para EaD. Prof. Alejandra pensa que no atual
momento o único curso EaD que poderia ser ofertado é o de gestão pública. Prof. Jamur pensa
que se o colegiado de APPP aceitar, deve propor um só curso EaD, o de gestão pública. Prof.
Eduardo sugere fazer  o  encaminhamento de aceitar  somente um curso,  o  de gestão pública.
Ressalta que não há um possível coordenador para o curso de EaD, pois todos os presentes na
reunião  afirmam  que  não  aceitariam  este  encargo.  Professor  Eduardo  prefere  se  abster  da
votação, pois pensa que é ruim se comprometer agora com o curso e depois voltar atrás. Prof.
Amilton ressalta que todos gostariam de participar e concordam que seria importante, mas seria
temerário  assumir  o  compromisso,  sem garantia  de  que  seria  possível  oferecer  o  EaD sem
prejudicar as outras atividades docentes. O colegiado lamenta, mas decide declinar da oferta. O
segundo ponto de pauta diz respeito à revisão das normas da graduação, as normas atualmente
vigentes existem desde 2018, mas há previsão de que sejam revistas a cada 2 anos.  A prof.
Alejandra  compõe a  comissão  da  COSUEN que  está  revisando  as  normas  e  informa que  o
trabalho  deverá  começar  na  próxima  semana  para  entregar  em junho  para  deliberação  pelo
Conselho superior. Portanto, todas as questões que são controvertidas devem ser levantadas e
enviadas para PROGRAD, para a prof. Alejandra e para a prof. Patrícia Nakayama (da filosofia).
Prof. Amilton informa que chamará uma reunião do Centro, junto com a coordenadora do outro
centro interdisciplinar do Ilaesp, para agendar uma reunião presencial sobre o tema. O terceiro
ponto de pauta concerne os processos de iniciativa dos discentes. O pedido de suspensão de
pré-requisito do discente Guilherme Siqueira Teixeira e matrícula compulsória nas disciplinas de
Direito Constitucional  (ADM0136) e Controle social  e institucional  (ADM0121).  Diante das
circunstâncias especiais do referido discente, que envolve processos na ouvidoria, o colegiado
delibera pela aprovação do pedido, excepcionalmente, com a matrícula compulsória do discente.
O pedido de Hamilton Estiven Perez Sanchez é indeferido pelo colegiado. Quanto ao pedido de
Benedic Joseph,  o Colegiado sugere que ele  curse Planejamento e  orçamento público e  que
solicite  aos  seus  representantes  a  reoferta  de  Administração  Pública  estratégica  no  próximo
semestre.  Não  há  como  fazer  duas  disciplinas  no  mesmo  horário.  O  processo  de  Wagner
Colombelli refere-se à disciplina de “Questão social na América Latina”, do curso de serviço
social, o discente pede que seja aproveitada como optativa para APPP. O colegiado aprova o
aproveitamento.  Os  pedidos  de  Mayra  de  Souza,  Wendel  Castro,  Silvane  Costa  pedem que
“História do pensamento econômico e social latino-americano” (ECO011) seja aproveitada como
optativa para o curso de APPP. O colegiado delibera pela aprovação. O discente Youssef solicitou
o  trancamento  da  disciplina  TCCII,  em  12  de  novembro  de  2019,  mas  trata-se  de  pedido
extemporâneo, o discente foi reprovado na disciplina. Por fim, o coordenador informa que houve
solicitação  de  aumento  do  número de  vagas  na  disciplina  de  Ateliê  1,  para  33,  o  pedido é
deferido  pelo  colegiado.  O quarto  ponto  de pauta  concerne  os  planos de  ensino  de 2020.1.
Faltam os  planos  de  Administração  Pública  estratégica,  Teoria  da  Administração  Pública  II,

17
18
19
20

21

22
23
24

86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97
98
99
100
101
102
103
104
105
106
107
108
109
110
111
112
113
114
115
116
117
118
119
120
121
122
123
124
125
126
127
128
129
130
131
132
133
134
135



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

  UNIVERSIDADE FEDERAL DA INTEGRAÇÃO LATINO-AMERICANA

Técnica de pesquisa qualitativa, Fundamentos de América Latina I e III. Nada mais havendo,
encerrou-se a reunião e esta  ata  é assinada por mim, Profa.  Maria  Lúcia Brzezinski e pelos
demais presentes.

Amilton Moretto: _____________________________________________

Eduardo Fava Rubio:__________________________________________

Jamur Johnas Marchi:__________________________________________

Juan Fernández Agulló:_________________________________________

María Alejandra Nicolás:________________________________________

Mariá Lopes Ferraz do Amaral: ___________________________________

Maria Lúcia Navarro Lins Brzezinski:______________________________
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ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO Nº 41/2020 - CAPPP (10.01.06.02.04.03.03) Serviço Público Federal 
(Nº do Documento: 1) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 17/03/2020 16:22 )
AMILTON JOSE MORETTO

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###327#3

 (Assinado digitalmente em 18/03/2020 02:33 )
EDUARDO FAVA RUBIO

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAACH (10.01.06.01.04)

Matrícula: ###661#0

 (Assinado digitalmente em 17/03/2020 16:41 )
JAMUR JOHNAS MARCHI

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###432#8

 (Assinado digitalmente em 13/04/2020 18:32 )
JUAN AGULLO FERNANDEZ

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###189#1

 (Assinado digitalmente em 17/03/2020 19:00 )
MARIA ALEJANDRA NICOLAS
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

PPGPPD (10.01.06.02.04.05)

Matrícula: ###958#5

 (Assinado digitalmente em 18/03/2020 13:46 )
MARIA LUCIA NAVARRO LINS BRZEZINSKI

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###394#7
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